



Écho de la colline

La Première ministre promet un « budget sans déficit »

Publié à 11 h - 2025-01-08



Marilou Lévesque a détaillé les prévisions budgétaires de son Parti en conférence de presse. (Archives Assemblée nationale)



Étienne Meunier et Léo Vallet David

La Première ministre, Marilou Lévesque, a confirmé que le budget sera équilibré lors de la conférence de presse suivant son allocution d'ouverture. L'exercice budgétaire de l'Avenir Libéral sera présenté par le ministre des Finances d'ici la fin de la semaine, un défi de taille considérant les annonces faites au discours de la Première ministre.

Logements, services sociaux en santé mentale et revigoration des régions, les lignes directrices de l'Avenir Libéral promettent de rendre la monnaie de leur pièce aux Québécois. Mme Lévesque assure toutefois que ces services ne dépasseront pas les revenus gouvernementaux.

La situation financière dont elle a écopé n'est d'ailleurs pas avantageuse pour assurer un déficit zéro. L'Alliance Progrès Québec, le gouvernement sortant, avait déjà creusé profondément dans le coffre national lors du dernier mandat.

De multiples dépenses

En plus d'une situation économique précaire héritée de l'ancien gouvernement social-démocrate, la Première ministre a déclaré que plusieurs dépenses dans de multiples domaines seront potentiellement inclus dans le prochain budget.

En habitation, le nouveau gouvernement propose de créer de nombreux logements à faible revenus. De plus, celui-ci promet de collaborer avec le secteur privé afin de financer des projets pour assister la population touchée par la crise du logement. La Première ministre libérale a justifié ces déclarations en mentionnant le taux alarmant d'inoccupation de la province ainsi que le niveau accessibilité des logements.

En finances, en plus de promettre un budget équilibré, Mme Lévesque propose de créer de nouveaux paliers d'imposition. La cheffe du gouvernement libéral a précisé, lors d'une conférence de presse, qu'une étude d'un an sera élaborée afin d'évaluer la fiscalité des particuliers. Ensuite, le gouvernement souhaite réduire les impôts sur les nouvelles entreprises qui s'installent en région. La Première ministre a aussi déclaré que son gouvernement proposerait une solution plus détaillée d'ici l'année prochaine.

En environnement, la Première ministre souhaite exploiter plus de ressources naturelles tout en préservant les écosystèmes préétablis. Ainsi, Mme Lévesque souhaite investir une somme encore inconnue dans « le développement et l'implémentation d'énergies vertes ». Le but de ce projet serait d'accélérer la transition énergétique afin de n'avoir que des énergies renouvelables d'ici 2050.

En santé mentale, le gouvernement libéral propose une approche qui fait recours aux escouades mixtes, caractérisées comme étant nécessaires par celui-ci. De plus, ce gouvernement minoritaire a déclaré la déposition d'un projet de loi réformant les forces policières.

En équité salariale, la Première ministre souhaite élargir la loi sur l'équité salariale dont le but serait de réduire l'écart salarial entre les hommes et les femmes. En relations autochtones, le gouvernement souhaite négocier avec les Premières nations afin d'entamer des nouveaux projets d'exploitation sur leurs territoires ancestraux.

En tourisme, Mme Lévesque a proposé un projet de revalorisation des régions pour faire rouler le tourisme régional.

En éducation, le gouvernement investira dans les infrastructures dont le but serait de maintenir les systèmes scolaires de façon fonctionnelle.

Ainsi, à la suite du discours de la Première ministre, les attentes du budget sont multiples. En effet, plusieurs dépenses accompagnées d'une promesse d'un budget équilibré et d'une coupure d'impôt démontrent que la tâche du gouvernement libéral est lourde.